Se intensifica la violencia en Chiapas; cientos huyen de la sierra

Reportan la muerte de seis personas en 48 horas por los enfrentamientos entre el cárteles de Sinaloa y *CNJG*

ÉDGAR H. CLEMENTE

CORRESPONSAL TAPACHULA, CHIS.

Cientos de personas huyeron de comunidades ubicadas en la sierra de Chiapas y seis personas murieron en las pasadas 48 horas debido a enfrentamientos entre los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación (CJNG).

La Secretaría de Protección Civil estatal informó que la tarde del martes auxilió a 53 familias que llegaron a Siltepec, provenientes del Barrio Galicia de Chicomuselo. Los desplazados aseguraron que otras decenas de familias se refugiaron con parientes y amigos, mientras unas más huyeron a Comitán y Tuxtla Gutiérrez.

Quienes fueron a Motozintla se enfrentaron a la altura de Amatenango de la Frontera con otro grupo proveniente de Frontera Comalapa. Testigos indicaron que en este incidente se dispararon armas de fuego.

Chicomuselo quedó semidesierto tras la huida de habitantes. En esa localidad se reportó que el lunes se lanzó una bomba a una base militar desde un dron. Una fuente del Ejército Mexicano sostuvo que no hubo bajas, fuerzas federales repelieron la agresión.

"Los niños están sufriendo el terror de la balacera que escuchan. Estamos desesperados", aseveró un poblador de Chicomuselo. Añadió que la comida comienza a escasear y no hay dinero para insumos básicos. Muchos negocios permanecen cerrados y la incertidumbre prevalece.

En Jaltenango, pobladores frenaron el avance de las tropas militares enviadas a la zona para restablecer la seguridad. "Queremos que nos respete el gobierno de México y de donde sea. ¿Oyeron, señores soldados? No quiero violencia, yo quiero paz para mi gente de Jaltenango y mi gente de las colonias, y para los menores", afirmó una mujer en un video divulgado en redes sociales.

Desde hace meses, los municipios de la sierra y frontera de Chiapas con Guatemala resienten una cruenta disputa entre el cártel de Sinaloa y CJNG, que se disputan las rutas del tráfico de drogas, armas y migrantes.

A su vez, la Comisión Nacional de Seguridad dio a conocer que entre lunes y martes, cuando se recrudecieron los altercados en la frontera con Guatemala, se perpetraron seis homicidios en la entidad, pero no se especificaron las localidades donde se cometieron. Ninguna autoridad local emitió información al respecto.

▲ Habitantes de la sierra de Chiapas huyeron apresurados de sus hogares, a pie y en automóviles, luego de ser desplazados de sus comunidades por la violencia. Foto La Jornada

